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1. СМИ о Таймыре 
 

В столице Таймыра стартовала военно-спортивная игра «Арктика – 2024» 
Сегодня в заполярной столице около ледовой арены «Таймыр» состоялась 

торжественная церемония открытия военно-спортивной игры «Арктика – 2024», посвященной 
79-й годовщине победы советского народа над немецко-фашистскими войсками в Великой 
Отечественной войне. 

В соревнованиях принимают участие шесть команд: три сборные из г. Дудинки «Будущее 
России», «Патриоты Дудинки» и «Патриоты Таймыра», норильские юнармейцы «Патриот 
Севера», а также школьники из г. Красноярска «Гвардия» и г. Москвы «Кадеты-Жуковцы». 
Всего более 30 человек. 

Приветствовал участников военно-спортивной игры заместитель главы Таймыра по 
общественно-политической работе Павел Томчик. «Эти игры - замечательная площадка, 
которая позволит более плотно вам пообщаться и обменяться опытом, и, конечно, укрепить 
ваши дружеские отношения между городами Дудинка, Норильск, Красноярск и Москва. Я 
уверен, что все участники команд, не пожалев своих собственных сил, покажут достойный 
результат. Хочу пожелать всем побед и пусть победит сильнейший!» 

Также успехов в прохождении этапов соревнований и победы бойцам пожелали 
командир бригады противолодочных кораблей Кольской флотилии разнородных сил 
Северного флота капитан I ранга Станислав Варик и советник руководителя администрации 
губернатора Красноярского края, член главного штаба Всероссийского военно-
патриотического общественного движения «Юнармия», начальник штаба регионального 
отделения Красноярского края Денис Побилат. 

В свою очередь Денис Петрович вручил заслуженную награду – удостоверение и медаль 
«Юнармейская доблесть» 3 степени выпускникам Дудинской средней школы №3 Тимофею 
Быстрову и Аделине Черданцевой. В связи с их отсутствием на территории Таймыра награды 
вручены родителям юных северян. Отметим, что медаль «Юнармейская доблесть» - это 
высшая награда для каждого члена движения «Юнармия», вручаемая за героизм и мужество, 
проявленные в нестандартных и чрезвычайных ситуациях, достижения в учебной и 
спортивной деятельности, а также за победу и призовые места в военно-патриотических 
мероприятиях. Данная награда была учреждена на федеральном уровне в 2018 году. 

В завершение мероприятия с творческим подарком перед североморцами и 
юнармейцами выступили артисты молодежной ненецкой студии «Я’вал» и солистка Лидия 
Пальчина. 

Отметим, что в течение двух дней ребята будут состязаться в прохождении семи этапов 
игры: «Неполная сборка/разборка автомата», «Лазертаг», «Метание ножа», «Лазертир», 
«Радиационной, химической и биологической защиты» (РХБЗ), «Отважные пожарные» и 
«Строевая подготовка». В каждом этапе будут определены победители командного и личного 
зачетов. 

Торжественная церемония закрытия соревнований также состоится с участием личного 
состава Северного флота 17 августа на территории 8-го причала, около большого 
противолодочного корабля «Вице-адмирал Кулаков». 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке начались экскурсии на корабли Северного флота 

На кораблях Северного флота ВМФ России в Дудинке начались экскурсии. Несмотря на 
то, что они заходят сюда уже не первый год, сотни жителей Таймыра и Норильска ежедневно 
приходят к причалам полюбоваться на боевую мощь. Сегодня большой противолодочный 
корабль "Вице-адмирал Кулаков" принимает гостей. 

Сейчас на территории морского порта Дудинки проходят военные учения, близко к 
территории не подпускают. О том, какие задачи отрабатываются, сообщат чуть позже. 
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Стоит отметить, что арктическая группировка Северного флота выходит в 
поход по Севморпути уже 13 лет, где отрабатывает тактические задачи по обороне и защите 
экономических интересов заполярных рубежей страны. В Дудинку по Енисею зашли только 
военные корабли: большой противолодочный корабль «Вице-адмирал Кулаков» и большой 
десантный корабль «Александр Отраковский». Здесь у них в программе спортивные, 
культурные и военно-патриотические мероприятия. 
 Напомним, что этом году североморцы зашли в порт Дудинки более чем на месяц 
раньше обычного — под конец лета. И сейчас погода позволяет проводить запланированные 
мероприятия на открытом воздухе. Например, накануне на вертолётной площадке «Вице-
адмирала Кулакова» прошла церемония посвящения ребят из Дудинки и Норильска в ряды 
Юнармии. Их пополнили 56 юных северян. Уже сегодня они примут участие в открытии 
военно-спортивных игр «Арктика-2024». В конкурсной программе смотр строевой подготовки, 
марш-бросок, сборка-разборка оружия. Игры будут проходить в несколько этапов. Затем 
предстоят соревнования по баскетболу, мини-футболу и хоккею с шайбой «Кубок северных 
городов». Участники уже тренируются. 

В культурной части программы фотовыставки и встречи, экскурсии. Также все ждут 
выступление ансамбля песни и пляски Северного флота. Их концерты всегда проходят с 
аншлагами и в Дудинке, и в Норильске. На выходных запланирован торжественный митинг с 
участием североморцев на обновлённом памятнике воинам-таймырцам, погибшим в годы 
Великой Отечественной войны. 
 «Кулаков» и «Отраковский» покинут берега Дудинки 20 августа. Боевые корабли 
вернутся в Диксон, где присоединятся к арктической группировке. Оттуда вместе пойдут на 
восток. 

Вести-Красноярск 
 
В Дудинке открылась выставка Элины Марчук «О Севере и не только...» 

14 августа в Таймырском краеведческом музее открылась персональная выставка 
художницы и мастера декоративно-прикладного искусства Элины Марчук, приуроченная к 
юбилею мастерицы. Экспозиция под названием «О Севере и не только...» предоставила 
зрителям возможность насладиться красотой Арктики в оригинальном художественном 
воплощении. Посетители могли увидеть работы, выполненные в технике батик, а также 
изделия декоративно-прикладного искусства из различных материалов, таких как ткань, 
красное дерево, самшит, сосновый кап, моржовый клык, бивень мамонта и олений рог. 

Поздравить художницу с юбилеем и открытием персональной выставки пришли 
представители органов местного самоуправления, коллеги, друзья и воспитанники Элины 
Анатольевны из Детской школы искусств им. Б. Н. Молчанова. 

К поздравлениям присоединился исполняющий обязанности Главы города Дудинки 
Дмитрий Иванов: «От лица Главы города и всех горожан поздравлю Вас с днем рождения! 
Дудинка и ее жители гордятся таким мастером, и мы очень признательны, что Вы сделали 
всем нам подарок в виде персональной выставки. Желаем Вам творческих успехов, больших 
хороших выставок, знаменитых площадок и удачных аукционов!». 
 Официальная часть мероприятия плавно перешла к экскурсии по выставке, которую 
провела виновница торжества. Элина Анатольевна поделилась особенностями своей работы, 
рассказав о тонкостях художественной резьбы по бивню мамонта и редким породам дерева, 
таким как самшит, амарант и мореный дуб. 

…Отметим, что выставка «О Севере и не только...» продолжит радовать посетителей 
до 5 ноября. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске многоэтажки на 85% готовы к отопительному сезону 

В завершающую стадию входит подготовка Норильска к отопительному сезону. По 
информации администрации города, на данный момент многоквартирники готовы на 85%, 
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муниципальные объекты - на 86%. Специалисты провели гидропромывку сетей - 
в готовности 99%.  

- Объемы выполненных работ по капитальному ремонту магистральных и 
внутриквартальных сетей АО «НТЭК» и МУП «КОС» составляют: 64% на тепловых сетях и 
61% на водопроводных сетях, - сообщили в администрации города. 
 В мэрии говорят, что создан запас материально-технических ресурсов на случай 
аварий и непредвиденных ситуаций на сетях и объектах ЖКХ. Для локализации и устранения 
аварийных ситуаций круглосуточно функционируют бригады аварийно-восстановительных 
работ. 

До 30 августа специально созданная комиссия будет выезжать на объекты с проверкой, 
по итогам которой и будут выдаваться акты готовности. До 15 ноября город должен будет 
получить паспорт готовности к отопительному сезону. Что касается отопления в квартирах 
норильчан, то его запустят, когда среднесуточная температура в городе опустится ниже +8°C. 

Северный край 
 
«Норильский никель» создал Центр палладиевых технологий 

«Норникель» создал Центр палладиевых технологий, чтобы изучать свойства этого 
металла. В компании считают, что палладий сыграет важную роль в развитии зеленой 
экономики будущего. Об этом рассказали в официальном telegram-канале компании. 

В этом центре «Норникель» организует совместные исследования российских и 
зарубежных ученых. Там будут тестировать свыше 20 новых разработок. Предполагается, что 
до конца 2030 года объем инвестиций компании в разработку инновационных способов 
применения палладия составит около 100 миллионов долларов. 
 «Норникель» сообщает, что в дальнейшем есть перспектива на 40 тонн повысить спрос 
на палладий уже к 2030 году. Как отмечают в сообщении, палладий — один из критически 
важных минералов, который помогает сделать зеленые технологии более 
производительными и доступными. Сегодня металл используется в основном в системах 
очистки выхлопных газов автомобилей.  

press-line.ru 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае собиравшиеся подорвать вышки связи террористы отправятся в 
тюрьму 

Двум жителям Красноярского края вынесли приговор за подготовку подрыва вышек 
связи. Об этом сообщает пресс-служба 2-го Восточного окружного военного суда. Напомним, 
их задержали в августе прошлого года.  

Как выяснило следствие, террористы выступали против действующей власти и верили, 
что базовые вышки сотовой связи опасны для людей и могут привести к смерти. В связи с 
этим они решили взорвать оборудование — так они хотели обратить внимание на его 
опасность и призвать снести остальные вышки.  

Чтобы реализовать свой план, мужчины связались с командиром одной из воинских 
частей Красноярского края. Они попросили передать им тротил, конденсаторную подрывную 
машинку и электродетонаторы. Командир заподозрил неладное и обратился в ФСБ. 

Чтобы поймать злоумышленников, он согласился передать взрывчатые вещества, но 
вместо них принес муляжи. В этот момент их задержали сотрудники ФСБ. 

Первого обвиняемого суд приговорил к лишению свободы на семь лет, три из которых в 
тюрьме, остальные — в исправительной колонии строгого режима. Помимо этого, ему 
назначили штраф 300 тыс. рублей и год ограничения свободы. 

Его сообщника приговорили к трем годам тюрьмы и к такому же сроку исправительной 
колонии строгого режима, со штрафом 300 тыс. рублей и годом ограничения свободы. 

Newslab 
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Назван топ-5 востребованных профессий в Красноярском крае 
Служба занятости Красноярского края представила рейтинг профессий, по которым с 

начала 2024 года было заявлено больше всего вакансий. В топ-5 попали водитель, слесарь, 
монтажник, инженер и машинист. 

Так, для водителей было заявлено более 5,6 тысячи предложений работы, сейчас 
жителям края предлагают свыше 4,1 тысячи вакансий. Самую высокую зарплату — до 400 
тысяч рублей — обещает одна из компаний в Богучанском районе водителю бензовоза. 

Для слесарей поступило почти 5 тысяч предложений, в настоящее время требуется чуть 
более 2,1 тысячи работников. К примеру, на добывающем предприятии в Дудинке предлагают 
до 262 тысяч рублей слесарю по обслуживанию буровых установок 6 разряда. 

Монтажников в этом году требовалось 2,4 тысячи, пока открыто 1,3 тысячи вакансий. 
Зарплата достигает 150 тысяч рублей. 

Для инженеров за 7 месяцев поступило более 2,2 тысячи вакансий, сейчас актуальны 1,5 
тысячи. Самую высокую зарплату — до 344 тысяч рублей — предлагают ведущему инженеру 
по бурению на добывающем предприятии в Дудинке. 

Для машинистов в этом году было около 2,2 тысячи предложений, сегодня в крае 
открыто 1,7 тысячи вакансий. Специалисты могут рассчитывать на максимальную зарплату до 
260 тысяч рублей — столько предлагают при трудоустройстве машинистом буровой 
установки на нефть и газ на добывающее предприятие в Дудинке. 

Отметим, всего в краевом банке вакансий свыше 54,6 тысячи предложений работы. 
Подробнее с условиями труда можно ознакомиться в ближайшем центре занятости. 

newslab 
 

В Красноярском крае растет интерес к арктической ипотеке 
Росреестр представил данные по востребованности программы «Арктической ипотеки» в 

Красноярском крае. Спрос на такие займы растет. 
В ведомстве отмечают, что наблюдается стабильный интерес к недвижимости в 

Арктической зоне, начиная с момента запуска программы, ноября 2023.  
Так, в начале февраля 2024 управление рассмотрело 280 заявлений, к апрелю уже 1168. 

В 1П этот показатель составил 1912 заявления. За 7 месяцев 2024 рассмотрено 2132 
заявления.  

В Росреестре рассказывают, что наиболее высокий спрос фиксируют на объекты в 
Норильске и Туруханске. При этом специалисты прогнозируют, что рост продолжится.  

Напомним, «арктическая ипотека» выдается под 2%. Территории, где можно приобрести 
недвижимость по этой программе в Красноярском крае: - Норильск; - Долгано-Ненецкий 
район; - Туруханский район; - Эвенкийский район; - Игарка; - Дудинка; - Диксон; - Хатанга.   

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Антонов заявил, что США в ситуации с "Севпотоками" легитимизируют терроризм 
США в ситуации с подрывом газопроводов "Северный поток" и "Северный поток - 2" 

подспудно легитимизируют терроризм, давая карт-бланш на аналогичные преступления в 
будущем. Об этом заявил посол России в Вашингтоне Анатолий Антонов, слова которого 
приводит пресс-служба диппредставительства. 

Как отметил дипломат, отказ американских чиновников высказаться по резонансной теме 
"достаточно показателен" и свидетельствует о том, что "в демкоманде пытаются хорошо 
устроиться, заняв выгодную для себя позицию стороннего наблюдателя". "Хотят, чтобы все 
забыли неудобные цитаты руководства США о важности уничтожения газопроводов. 
Стремятся перебросить всю ответственность на своих украинских марионеток. Хотя 
прекрасно понимают, что в Киеве и шагу не сделают без отмашки из Вашингтона", - указал 
Антонов, добавив, что "при этом функционеры и пальцем о палец не ударили, чтобы правда о 
событиях почти двухлетней давности увидела свет". 
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"Фактически речь идет о подспудной легитимизации терроризма, даже когда дело 
касается территории союзников. По сути, Америка дает карт-бланш на аналогичные 
преступления в будущем", - подчеркнул он. 

"Со своей стороны будем добиваться определения реальных виновников подрыва и 
наказания их. Вместе с другими будем делать все, чтобы подобные злодеяния никогда не 
повторялись", - резюмировал дипломат… 

ТАСС 
 

Патрушев заявил, что атака на Курскую область спланирована с участием Запада 
Нападение ВС Украины на Курскую область спланировано при участии НАТО и западных 

спецслужб и вызвано предчувствием приближающегося краха киевского режима. Об этом 
заявил помощник президента России Николай Патрушев. 

Патрушев подчеркнул, что именно Запад "поставил преступную хунту во главе Украины", 
государства НАТО "накачали" страну оружием, а также делятся с Киевом разведданными и 
контролируют его действия. 

"Операция в Курской области также спланирована при участии натовцев и западных 
спецслужб", - сказал он в интервью "Известиям". 

Помощник главы государства добавил, что "преступная акция вызвана предчувствием 
приближающегося неминуемого краха неонацистского киевского режима". 

Патрушев заявил о стремлении Запада лишить Россию выхода в Балтийское море. По 
его словам, Запад стремится лишить нашу страну выхода в Балтийское море и превратить 
его во "внутреннее море" НАТО, используя для этого новых членов альянса - Швецию и 
Финляндию. 

Кроме того, западные страны активно реализуют стратегию сковывания России на 
Черном море. Здесь Североатлантический альянс готовится нарастить свое присутствие в 
нарушение Конвенции Монтрё, отметил Патрушев. 

Для увеличения своего влияния в Мировом океане Вашингтон с союзниками игнорируют 
или пытаются подвергнуть ревизии и иные международные договоренности, добавил 
помощник президента РФ. 

Ранее Николай Патрушев заявил, что США принимают решения и ведут себя агрессивно 
вне зависимости от действий России. Разработка в РФ ряда ударных систем средней и 
меньшей дальности, а также возможность снятия моратория на размещение этих ракет 
является ответом на планы Вашингтона разместить в ФРГ свои дальнобойные вооружения. 
Патрушев подчеркивал, что Москва всего лишь реагирует на действия Вашингтона, а ничего 
не провоцирует. 

ТАСС, Российская газета 
 

В России создали Координационный совет по безопасности приграничья 
В России создали Координационный совет по вопросам военной безопасности 

приграничных регионов, его заседание провел министр обороны Андрей Белоусов, сообщили 
в военном ведомстве. 

"Моим приказом в Министерстве обороны Российской Федерации создан 
Координационный совет по вопросам военной безопасности приграничных территорий — 
Белгородской, Брянской и Курской областей. Его цель — повысить эффективность 
всестороннего обеспечения группировок войск, решающих задачи прикрытия госграницы, 
защиты территории и населения регионов", — сказал министр. 

Белоусов обозначил ключевые задачи Координационного совета: 
эффективное обеспечение группировки войск и сил востребованными вооружением, 

военной и специальной техникой, средствами поражения и материально-техническими 
средствами обеспечения; 

обеспечение инженерного обустройства территорий регионов; 
военно-медицинское обеспечение; 
содействие гражданским властям в эвакуации населения, налаживание своевременного 

информирования и обеспечение защиты в рамках этих процессов; 
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принятие дополнительных мер по обеспечению защиты гражданского населения 
и инфраструктуры от атак беспилотных летательных аппаратов и обстрелов противника. 

Как добавили в Минобороны по итогам заседания, совет также будет регулировать 
эффективное межведомственное взаимодействие и наращивание войск при угрозе прорыва 
госграницы. 

При этом новый орган не подменяет собой оперативное управление действиями войск. 
Белоусов подчеркнул, что это остается задачей командования группировки "Север", а также 
Генерального штаба… 

РИА Новости 
 

Минсельхоз: резких скачков цен на продукты в РФ не будет 
В Минсельхозе России заявили, что благодаря высокому уровню насыщения внутреннего 

рынка и мерам государственной поддержки резких скачков цен на продукты удастся избежать. 
В министерстве подчеркнули, что российские производители не транслируют полностью 

рост себестоимости в отпускные цены, сдерживая их за счет собственной рентабельности. 
Таким образом, реализуемые меры должны способствовать сохранению стабильной ситуации 
на продовольственном рынке страны. 

Ранее "Коммерсант" сообщил, что высокая инфляция и дорогие кредиты привели к 
пересмотру производителями продуктов питания закупочных цен для ретейлеров. 

Вести 
 

В "Сбере" назвали пять используемых мошенниками фраз и стоп-слов 
Безопасный счет, разговор от имени ведомств, просьба передать личные данные – все 

это уловки мошенников, заявил зампред правления Сбербанка Станислав Кузнецов. 
"Приведу пять ключевых стоп-слов и фраз, которые используют мошенники. Это слова: 

"ФСБ", "МВД", "Центральный банк", "безопасный счет", "сообщите код из СМС / данные карты 
/ паспорта / СНИЛС". Если услышали их в телефонном разговоре с незнакомцем – сразу 
прекращайте общение: с вами говорит преступник", – сказал Кузнецов. 

По его словам, чаще всего мошенники звонят по телефону от имени сотрудников 
силовых ведомств и Центробанка и сообщают, что деньги находятся под угрозой, требуя 
перевести все сбережения на безопасный счет. В рамках своих схем они могут попросить 
коды из СМС, а также данные личных документов, рассказал Кузнецов журналистам. 

Кроме того, зачастую целью мошенников становится получение доступа к личному 
кабинету жертвы на портале Госуслуг. Также популярны схемы, когда мошенники звонят от 
имени сотовых операторов, Социального фонда и других организаций, имеющих доступ к 
персональным данным. 

Эксперт уточнил, что все сценарии мошенничества подводят к одной цели – 
оформлению займов в микрофинансовых организациях. Но и бороться с этим довольно легко, 
отметил он. Стоит лишь отключить возможность авторизации на сайтах МФО через портал 
Госуслуг. 

Вести 
 

На сколько лет у России хватит финансовых резервов: экономисты дали ответ 
При нынешней динамике бюджетных трат Россия через пять лет исчерпает резервы, 

накопленные в 2010-х годах, пишет The Economist. Этот смелый тезис британское издание 
подкрепляет множеством аргументов, в основной своей массе пространных. Однако, по 
словам отечественных экспертов, чье мнение выяснил «МК», сегодняшние горизонты 
прогнозирования – и в России, и в мире – настолько сужены, что лишают подобные выводы 
всякого практического смысла. 

При всей критичности выводов для России, в статье британского издания есть немало 
вполне комплиментарных ноток. Как отмечает The Economist, несмотря на суровые санкции и 
статус изгоя, российская экономика ускоряется, безработица близка к рекордно низкому 
уровню, а рубль неплохо себя чувствует. Правда, инфляция значительно выше 
установленного Центробанком таргета (цели) в 4%, однако с ростом денежных доходов 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

быстро растет и покупательная способность россиян. По итогам 2024 года рост реального 
ВВП ожидается на уровне 3,6%, что значительно превосходит прогнозный показатель 
подавляющего большинства западных стран. Правительство РФ активно тратит средства на 
социальные выплаты, программы по субсидированию кредитования для населения и бизнеса 
под низкие проценты, и значимые инфраструктурные проекты, такие, к примеру, как новые 
автотрассы между крупными городами. 

Одновременно Россию в этом году ждет дефицит бюджета в размере 2% ВВП – по ее 
меркам это очень много – а финансировать его власти собираются преимущественно «за 
счет огромных резервов, накопленных еще в 2010-х». Однако этих денег хватит максимум на 
пять лет. Как пишет The Economist, объемы необеспеченного потребительского кредитования, 
а вместе с этим – и платежеспособный спрос растут семимильными шагами, и это явно 
ограничивает эффективность ужесточения денежно-кредитной политики для борьбы с 
инфляцией. Неважно обстоят дела с экспортом: в первом квартале его совокупная стоимость 
в долларовом выражении оказалась на 4% ниже, чем за тот же период 2023 года, и на целую 
треть ниже, чем в 2022-м. 

«Тезис The Economist звучит тревожно, однако стоит отметить несколько важных 
нюансов, – говорит руководитель аналитического департамента AMarkets Артем Деев. – 
Издание не приводит конкретных цифр о размере ресурсов и динамике их использования. 
Это не позволяет оценить корректность прогноза. Важно также понимать: Россия находится 
под санкциями, что заставляет экономику перестраиваться в новых условиях. Правительство 
РФ может принять меры по уменьшению бюджетных расходов или поиску новых источников 
дохода. Или же вырастут цены на нефть. Соответственно, возможны разные сценарии 
развития ситуации». 

Подсчеты британского журнала не выдерживают критики, категоричен руководитель 
департамента продаж и клиентской поддержки «Альфа-Форекс» Александр Шнейдерман. По 
его словам, авторы взяли текущие расходные статьи российской казны и попытались 
определить их запас прочности с учетом средств ФНБ. Получилось – пять лет. Но резервы 
России – это не «бочка с деньгами», обреченная на истощение. Фонд национального 
благосостояния продолжает пополняться за счет получаемых сверх запланированного 
доходов от продажи природных ресурсов за рубеж. Средства идут на реализацию 
масштабных инфраструктурных проектов, когда единоразово требуются миллиардные 
вливания. ФНБ – удобный инструмент для подобного рода финансирования. 

«Кроме того, – продолжает Шнейдерман, – неправильно трактовать траты бюджета на 
инфраструктуру (в том числе транспортную) как безвозвратные потери. Речь идет об 
инвестициях с более или менее близким сроком отдачи. Благодаря развязкам и дорогам 
хорошего качества ускоряется пассажиро- и грузопоток, расстояния преодолеваются быстрее 
и безопаснее, растет внутренний туризм, у граждан сокращается время на дорогу до работы, 
растет мобильность. Подобного рода проекты отбиваются в течение нескольких лет и 
начинают приносить прибыль в бюджет страны и регионов». 

«Мы все живем в эпоху высочайшей неопределённости, горизонт прогнозирования 
ограничен одним, максимум-двумя годами. А тут – сразу пять лет, – отмечает главный 
научный сотрудник Института экономики РАН Игорь Николаев. – В России бюджетный 
импульс почти наверняка продлится в 2025 году – за счет ужесточения налоговой политики, в 
особенности – за счет повышения ставки налога на прибыль. По оценкам, это обеспечит 
бюджету прибавку в 2,6 трлн рублей. А вот дальше многое будет зависеть от общего 
состояния экономики, от внешнеэкономической конъюнктуры, от динамики экспортных 
поступлений. Так что я бы поостерегся с далеко идущими выводами». 

The Economist исходит из того, что на покрытие дефицита бюджета будут тратить 
средства ФНБ. Но ведь можно также заимствовать на долговом рынке, делая это, по сути, 
бесконечно. У нас накопленный госдолг составляет около 15% ВВП, тогда как в европейских 
странах – в среднем 80%, рассуждает профессор Финансового университета при 
Правительстве РФ Алексей Зубец. Для России основная проблема – это инфляция: денег в 
экономику вливается огромное количество, а товаров производится мало, чтобы 
удовлетворить спрос. Впрочем, инфляцию можно сдержать, например, заставив 
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строительные компании снизить цены на недвижимость. Сегодня, по данным Росстата, 
рыночная цена квадратного метра – 160 тысяч, а цена его строительства – порядка 60 тысяч. 

«То есть подешевевшее жилье можно использовать в качестве насоса, который втянет в 
себя избыточную денежную массу. Проще говоря, люди пойдут покупать квартиры. Роль 
такого насоса играют сегодня и высокие ставки по депозитам. А тезис про пять лет – ни о чем, 
– резюмирует Зубец, – за это время в России точно найдутся другие источники 
финансирования». 

МК 
 

6. Разное 
 
Украина не захотела слушать Путина. Будет по-плохому: Россия должна уничтожить 
агрессора за курскую провокацию 

Эксперты считают, что Россия действительно хотела остановить СВО в случае 
выполнения ее условий. Но враг не захотел слушать, более того, устроил подлую провокацию 
в Курской области. Теперь разговаривать с ним будут совсем по-другому. 

Первый зампостпреда России при ООН Дмитрий Полянский заявил, что июньские 
предложения президента Владимира Путина утратили силу после наступления ВСУ в Курской 
области. 
 Он подчеркнул, что инициативы Москвы, с которыми она выходила в июне перед 
саммитом в Швейцарии, были достаточно "щедрыми", но Киев их отверг. Напомним, главные 
пункты подразумевали отказ Украины от вступления в НАТО и вывод украинских войск с 
территорий Донецкой, Луганской, Запорожской и Херсонской областей. 

Директор Института международных политических и экономических стратегий – 
РУССТРАТ Елена Панина заметила, что "по-хорошему" киевский режим говорить с Москвой 
говорить не захотел. А значит, диалог будет вестись "по-плохому". Причем фундамент для 
негативного сценария заложила Украина – именно она совершила очередной акт агрессии, 
причем уже напрямую – напала на исконную территорию России. 

"Соответственно, разговор будет вестись как с агрессором. В этой ситуации ни о каких 
мирных переговорах не может идти и речи. Сейчас перед нами стоит задача не просто 
вытеснить эти войска, нужно идти дальше. Украина – это нацистское государство, которое 
ведет борьбу с мирным населением, регулярно проявляет акты жестокости и прочих зверств. 
Оно просто не должно существовать. Поэтому России нужно добиваться всех целей, которые 
были поставлены в рамках СВО. Сегодня уже можно однозначно констатировать, что 
спецоперация была начата для того, чтобы предотвратить агрессию. А она бы непременно 
началась. Если бы мы не начали с СВО, то, что мы сегодня видим в Курской области, мы 
наблюдали бы в 2023 году. НАТО перевооружила бы Украину. Сейчас, когда Киеву 
поставлены и ракеты, и F-16, началась наземная операция на исконной территории России. 
Наша граница была пересечена. Соответственно, необходимо уничтожать агрессора. И не 
только на нашей территории, нужно идти дальше", – заключила Елена Панина. 

Вместе с тем, американская газета The New York Times написала, что предложения 
Путина по урегулированию ситуации на Украине являются наиболее реалистичными для 
окончания конфликта. 

Российский политолог и политтехнолог заметил, что NYT – это газета левых 
демократов, таких как Сандрес, Окасио-Кортес, как Тулси Габбард. В целом они всегда 
придерживаются антивоенных взглядов. 

"И риторика Белого дома совпадает с риторикой The New York Times. У нас очень 
любят говорить, что это – "ручная" газета демократов", но это не так. The New York Times – 
это газета ульталиберального сообщества, которое выступает за то, чтобы остановить этот 
конфликт. Ультралибералы с самого начала занимали примерно такую позицию. Их позиция 
является антироссийской, но и антивоенной тоже. Они считают, что "пересменка" в Белом 
доме – удобный момент остановки СВО. Поэтому и появляются такие статьи", – рассуждает 
эксперт. 
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В действительности же между пишущей публикой и политической закулисой никогда 
не было тесных отношений, они друг друга попросту не любят. 

"Поэтому когда у нас говорят, что медийная повестка полностью определяется 
закулисой... Это не так. Если закулисечто-нмбудь нужно, то она купит то, что ей нужно в 
газете. Но пока газета имеет определенную степень свободы, она будет говорить то, что 
хочет. Она хочет, чтобы война закончилась. А если ей скажут, что она должна заткнуться и 
придерживаться общей позиции с закулисой, она, конечно, подзаткнется. Но пока все 
находятся в ожидании "пересменки, пока есть определенная неопределенность, пока в Белый 
дом и в Госдеп не пришли новые люди, газета может спокойно выражать собственное 
мнение", – резюмировал технолог. 
 По его мнению, публикация NYT адресована всем сторонам, авторам хотелось бы, 
чтобы конфликт как можно скорее. Но у "Вашингтонского обкома" своя точка зрения на этот 
счет, в Белом доме считают акцию в Курской области очень удачной. И она еще не 
закончилась. 

"Хотя бы просто потому, что она отвлекает Россию от всего остального. И если эту 
акцию расширить, будет отвлекать еще сильнее", – резюмировал спикер Новороссии. 

Дзен 
 
Напоминание о «стратегической тишине», когда призывы к миру воспринимаются как 
признак слабости. 

Последствие «щедрых предложений» о мире. Украинское вторжение в Курскую область 
заиграло для нас новыми красками после озвучивания Полянским в ООН того факта, что в 
июне мы сделали Киеву «щедрое предложение» о мире. И, как только что пояснил Сергей 
Марков, это предложение до сих пор остается на столе (!). Киев сейчас к нему не готов, но 
ничего страшного, когда будет готов, то мы всегда рады. 

И уже не в первый раз. Вторжение Украины в Курскую область, на наш взгляд, 
очередное подтверждение того, что все наши миротворческие инициативы последних лет 
воспринимаются Западом и его миньонами в Киеве ничем иным, как проявлением слабости. 
Все Мински, Стамбулы и прочее. 

Искушение, против которого трудно устоять. Западная логика простая – тот, кто первый 
предлагает мир на реалистичных условиях, то значит ему он нужен бОльше, чем противнику. 
Поэтому, нужно не сбавлять, а наоборот поддавить. Кстати, швейцарская инициатива Киева – 
не в счет, это была не попытка обсуждать мир, а способ оказать на нас давление. Наша 
ошибка, если мы ее восприняли иначе. И даже, если США мир на Украине в ближайшие 
полгода будет нужен гораздо больше, чем нам, особенно, если выиграет Трамп, но время 
еще есть, грех не воспользоваться. Если есть возможность нас пошатать, какой бы 
авантюрной она не выглядела, почему бы не попробовать? Западу же это ничего не стоит. Им 
же за это ничего не будет. А Киеву все равно. По-хорошему, ничего принципиально нового мы 
им за это сделать не сможем. 

Камале тоже может понадобиться мир? Полагаем, что замирение на Украине может 
быть и в интересах Камалы Харрис, если она выиграет выборы. Деэскалация угрозы третьей 
мировой путем остановки (пусть и временной) войны на Украине – это легкий способ сорвать 
низковисящий плод. С учетом отсутствия каких-либо личных достижений Камалы на 
внешнеполитическом фронте, то чем не способ продемонстрировать быстрый результат в 
компетенции, которая считается одним из ее основных слабых мест? Не исключаем также, 
что демократам мир на Украине может понадобиться и раньше - уже во время предвыборной 
кампании, как способ добавить очков Камале. Конкуренция предвещает быть очень жесткой, 
понадобится может каждый балл. Ну и способ не дать Трампу заработать. 
 Стратегическая тишина. В связи с изложенной выше логикой полагаем уместно всерьез 
задуматься над предложением, озвученным недавно Андреем Ильницким – взять паузу, 
перестать делать заявления и уйти в «стратегическую тишину». «Нам необходимо молча и 
хмуро встать и уйти из-за этого стола. И тогда наступит тишина, та о которой в РВСН шутят – 
«после нас – тишина». Бессмысленность проведения красных линий мы вроде как уже 
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осознали. Также, как и озвучивания нереализуемых угроз, типа нанесения ударов 
по «центрам принятия решений». Нужно сделать следующий шаг. 

Пора переставать быть предсказуемым партнером. Естественно, тишина не является 
самоцелью, она нужна для сосредоточения и подготовки. Слишком мы являемся 
заложниками правил старого мира, на которые все кроме нас уже давно наплевали. Очень 
хочется выглядеть предсказуемым «партнером», исполняющим все договоренности, и, не дай 
бог, кого-то напугать. Пусть Запад теперь гадает, а чего мы вдруг замолчали? Может, 
затеваем что-то? 

ТГ «Профессор смотрит в мир» 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.08.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 88,80 ▼ 1, 21 

EUR 98,32 ▼ 1, 99 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


